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记者 石景

“修改路牌错误，怎能如此敷
衍了事？”

4 月 22 日 ， 网 友 “ 徐 晓 韬 ”
在宁波民生 e 点通群众留言板发
帖表示，他发现江北区压赛堰路
和东旭路交叉口的道路指示牌出
错 ， 两 次 向 有 关 部 门 反 映 情 况
后 ， 实 地 回 访 发 现 整 改 不 彻 底 ，
让人失望。

问题路牌位于压赛堰路。沿该
路自北向南行驶，在交叉口左拐为
东旭路、直行为压赛堰路，而路牌
却显示左拐为“压赛堰路”、直行
为“东明路”。根据街巷地名图，

“东明路”应为“东旭路”。反方向

的路牌也存在同样问题。
该网友还制作了路牌整改示意

图 （在北往南方向整改示意图中，
钟家路为直行方向第一条路），希
望宁波市公安局交通警察局就示意
图是否正确、是否符合标准进行答
复，并希望江北区庄桥街道尽快对
路牌进行整改。

记者查询到，该网友于去年
12 月 4 日首次发帖反映该问题。江
北区庄桥街道答复：城市道路建设
初期由发改委立项命名，道路施工
建设完成后由地名办正式命名，将
派工作人员核实情况，最终以地名
办命名为准，对现场原有标识标牌
进行变更、统一。

随后，该网友又于今年 3 月 18

日和 4 月 22 日两度发帖，经他实地
查看，该路口的路牌没有调整到
位。对于 3 月 18 日的帖文，江北区
庄桥街道答复表示，近期已安排班
组进行更改，并对该区域路段进行
排查整改。而对于 4 月 22 日的帖文
尚未回应。

为了解情况，记者于 4 月 25 日
前往现场，看到问题路牌北往南方
向的“东明路”已更正为“东旭
路”，但路牌上标示的“东旭路”
和“压赛堰路”方向仍然有错。

自北向南走，路牌显示拐弯为
压赛堰路、直行为东旭路。

随后记者又沿着压赛堰路自
南向北走，发现路牌也存在同样
情 况 ， 而 且 “ 东 明 路 ” 未 改 成

“东旭路”，一共有 4 块路牌需要
调整。

记者将情况反馈给宁波市公安
局交通警察局。有关负责人表示，

经江北交警大队核实，压赛堰路和
东旭路非市政道路，路牌由庄桥街
道负责更换维护，江北交警大队将
相关路牌的调整方案发给庄桥街
道，但庄桥街道未有反馈。

对于网友制作的路牌整改示意
图，该负责人表示，路牌方案大致
正确，但庄西线部分道路已封闭，
不适合作为路牌上的信息标注。

记者又从庄桥街道了解到，城
建办工作人员正在积极推进对相关
路牌的整改工作。

发现身边问题，请您继续通过
以下方式反映：

1.拨打热线81850000；
2.打开甬派 App，在下方“问

政”板块留言；
3.微信搜索“nb81850”，关注

后直接留言；
4.打开中国宁波网，登录宁波

民生e点通群众留言板。

“错路牌”何时能改对

记 者 王岚
通讯员 周霞霞 章银珠

俗话说：“鲍参翅肚，不如鸡
蛋！”

鲜鸡蛋、土鸡蛋、草鸡蛋、初
产蛋、乌鸡蛋、可生食蛋⋯⋯同样
是鸡蛋，称谓却各不相同，价格也
相差很大。

立夏即将来临，又到买蛋吃蛋
时。近日，宁波市质检院做了一个
关于鸡蛋的实验，通过实验数据，
为消费者答疑解惑。

哪种鸡蛋蛋白质
含量更高？

鸡蛋含有丰富的蛋白质、脂
肪、维生素等营养物质，其中鸡蛋
蛋白质氨基酸比例与人体需要相
近，最易于吸收，那么到底哪种鸡

蛋的蛋白质含量更高？
实验人员将从市场上购买的鲜

鸡蛋、土鸡蛋、草鸡蛋、初产蛋、
乌鸡蛋、可生食蛋等，按照不同品
类、不同包装规格、不同生产商分
成 12 组，分别展开实验，测定其
中的蛋白质含量。

从统计学角度来看，实验数据
没有显著差异，说明鸡蛋品类虽然
五花八门，但其中的蛋白质含量却
大同小异。

因此，从提供蛋白质含量的角
度分析，无论是初产蛋、土鸡蛋，还
是乌鸡蛋等，与平时多见且平价的
普通鲜鸡蛋相比，并没有明显不同。

哪种鸡蛋更卫生？

菌落总数、大肠菌群和沙门氏
菌是判定食品卫生安全的重要指
标。

菌落总数是用来评价食品的清
洁度；大肠菌群是动物及人类肠道
内常居微生物，可作为食品是否受
过人畜粪便污染的指示菌，是判断
的重要指标；沙门氏菌是常见食源
性致病菌，也是蛋及蛋制品主要的
风险致病菌。

有研究表明，源于鸡蛋的沙门
氏菌感染事件在全球范围内从未间
断，尤其儿童和抵抗力低的人群，更
容易被感染。感染沙门氏菌后，患者
往往表现为恶心、呕吐、腹泻，严重
的可能引发循环衰竭而导致死亡。

那么从卫生角度来看，哪种鸡
蛋更安全？

以上 12 组样品，拆开包装后
不作任何清理，以规定的方法，对
鸡蛋液的菌落总数、鸡蛋外壳的大
肠菌群和沙门氏菌进行检测。

从实验结果来看，仅现捡鸡蛋
有大肠菌群被检出。

“这可能是因为现捡鸡蛋表面
沾有鸡粪等，且未经过任何清洗处
理。其他鸡蛋根据三项检测数据，
均显示卫生状况良好，表明生产商
都进行了相应的卫生规范管理。”
实验人员说。

基于实验结果，宁波市质检院
实验人员提醒：鸡蛋营养丰富，是
优质蛋白质的良好来源，还能提供
一定的脂肪、维生素 A 和矿物质，
消费者可按需选购，不必执着于鸡
蛋的品类、包装和价格。

不建议选购表面粘有鸡毛等不
清洁物、外壳有裂纹、有霉斑的鸡
蛋。购入的鸡蛋不要用水洗或者用
湿布擦拭后再去存放，这样容易损
坏蛋壳上的天然保护层，使鸡蛋内
部更容易因细菌污染而腐败变质。
此外，鸡蛋打破后留下的蛋壳应第
一时间扔到垃圾桶内，以免大肠菌
群等微生物污染其他食材。

宁波市质检院做了一个12种鸡蛋的实验

鲜鸡蛋、土鸡蛋、草鸡蛋，哪种更健康

本报讯 （记者吴向正 通讯
员龚静） 昨日上午，鄞州区蓝天
救援慈善义工分队成立仪式在潘
火街道应急宣教体验馆举行，自
此 ， 鄞 州 区 蓝 天 应 急 救 援 队 正
式 被 吸 纳 为 鄞 州 区 慈 善 总 会 直
属义工分队，该队 115 名专业救
援 队 员 有 了 “ 慈 善 义 工 ” 的 新
身份。

“鄞州区蓝天应急救援队成为
区 慈 善 总 会 第 3 支 直 属 义 工 分
队、第 36 支义工队伍，这将有力
拓展慈善义工的服务内涵、扩大
慈善扶危助困的活动半径。”鄞州
区慈善总会负责人表示。

鄞州区蓝天应急救援队成立
于 2018 年，是一支民间公益应急
救援队，是政府应急救援力量的

重要补充。该队目前拥有在册正
式持证队员 115 人，全部通过蓝
天救援体系内部救援技能培训，
具有专业的社会应急救援技能，
95%的队员通过国家各项救援技
能考试。2023 年 2 月，土耳其发
生地震，鄞州区蓝天救援队第一
时间派出 4 名队员，长途跋涉挺
进震中救援，成功营救出数名被
埋的幸存者。

“我们正式成为鄞州区慈善
总 会 的 义 工 队 伍 ， 这 对 我 们 来
说，既是一种荣誉，也是一种责
任。我们将以此为契机，进一步
提升自身的救援能力，完善救援
机制，提高救援效率。”鄞州区
蓝 天 救 援 慈 善 义 工 分 队 负 责 人
说。

115名蓝天救援队队员
有了“慈善义工”新身份

本报讯（记者陈朝霞）“掼”
军之争，精彩纷呈。昨日，由甬
派传媒主办、甬酉宁波大曲特别
赞助并承办的“甬酉·宁波大曲
杯 ” 宁 波 首 届 融 媒 体 掼 蛋 友 谊
赛，在位于慈溪的宁波大曲酒业
总部开赛。

本次比赛是宁波本土首个线
上 公 益 “ 掼 蛋 ” 平 台 —— 甬 派

“欢乐派大掼蛋”从线上走到线下
的首次尝试，比赛主办方负责人
表示，甬派不仅为派粉量身定制
线上“掼蛋”平台，而且希望借

助比赛搭建线下平台，加强宁波
各 区 （县 、 市） 融 媒 体 间 的 沟
通 、 交 流 与 合 作 ， 并 推 广 “ 掼
蛋”这一益智竞技活动，使之真
正成为一项放松身心、助益社会
的智力运动项目。

经 过 一 天 较 量 ， 最 终 余 姚
融 媒 体 中 心 团 队 力 压 群 雄 ， 获
得 一 等 奖 ， 来 自 慈 溪 、 奉 化 融
媒 体 中 心 的 团 队 获 得 二 等 奖 ，
来 自 宁 波 日 报 都 市 报 系 、 报 网
和 海 曙 区 全 媒 体 中 心 的 团 队 ，
获得三等奖。

宁波首届融媒体“掼蛋”友谊赛落幕

易其洋

好几次，在自家老人住的小
区里扔垃圾，遇到怪事。厨余垃
圾，就是用厨余垃圾袋装好的
垃圾，垃圾桶旁站着的垃圾分类
监督员却说，“把垃圾倒出来，袋
子扔另一个桶里”。“另一个桶”
就是“其他垃圾”桶。我不明所
以，问道：“为啥？”对方回答：

“不为啥，上面规定的。”
于是“听话”，解开垃圾袋，

将厨余垃圾倒进厨余垃圾桶，再
把 厨 余 垃 圾 袋 扔 进 “ 另 一 个
桶”——“其他垃圾”桶。做是
做了，心里还是犯嘀咕：明明是
用厨余垃圾袋装着厨余垃圾，直
接扔进厨余垃圾桶，不是应该的
吗？垃圾分类工作刚开始那阵
子，不也是这样做的吗？现在为
啥变了？上面是哪个上面？为啥
要这样规定？

厨余垃圾袋可以直接扔进厨
余垃圾桶，是因为厨余垃圾袋和
厨余垃圾一样，是可以降解的，
没必要把它们分开。再说了，把
湿答答的厨余垃圾袋，扔进“另

一个桶”，环卫人员处理其他垃圾
时，显然不太方便。还有，把厨
余垃圾装好后，为了防止气味扩
散和水滴漏洒，大家一般会把袋
口扎起来。如果要分开投放，就
得解开袋口子，很容易弄脏手。
而垃圾桶边上，往往没有可以洗
手的地方，要是早上急着上班，
手头又没有餐巾纸，那真是一件
既麻烦又让人很不爽的事。

不让直接扔厨余垃圾袋，我
在自家小区里没有遇到过。我也
不知道，别的小区存不存在这样
的情况。但我几次听到，好多人
对此有看法、不认可。

不管是垃圾分类，还是做其
他事情，减少步骤和环节，让人
多些方便，省些时间和力气，就
更容易得到大家的认可和配合。
不让直接扔厨余垃圾袋，显然是
在给人“添麻烦”。而这也显然会
影响大家参与“垃圾分类”的积
极性。这样的规定，就算有其合
理性，也应该清楚地告诉大家

“为什么”，而不只是让垃圾分类
监督员用“上面规定的”这句话
来搪塞。

不让直接扔厨余垃圾袋为哪般？

本报讯（记者王岚 通讯员王
昉 甄竞） 昨天，“镇海草莓”“镇海
番茄”两个地理标志品质保险在镇
海落地，保费 43200 元，保额 600 万
元，覆盖果品产量达 9750吨/年，占
区域果品产量的 40%～50%。

这是宁波继落地全国首单茶叶
地理标志品质保险后，延伸打造食
品安全责任保险社会治理“融合
圈”，助推区域特色产业健康发展
的又一创新举措。

该款品质保险为种植户提供了
食品安全基本责任险、质量安全销
毁险、赔偿金补充险、无过失险等
四重风险保障，一旦种植户遇到产
品因食品安全问题被更换、退货、
补救、无害化处理或者销毁，或造
成消费者人身伤害等情况，产生的
损失均由保险公司承担，累计可赔
偿 600 万元。

同时，保险公司委托第三方专
业机构，对草莓和番茄的种植环

境、化学防治用药等情况进行实时
监测，聘请专家技术团队帮助改善
种植环境，科学开展病虫害防治。
在此基础上，每年开展 2 次以上的
定量检测，检测出的不合格果品依
托“浙农码”及时召回、销毁，并
督促筛选外观完好、无畸形果、无
病虫所致损伤、无腐烂变质的果品
入市交易，确保符合国家地理标志
产品品质要求。

据悉，此次品质保险由镇海区

农村专业技术协会以团购统保模式
出资为 29家草莓、番茄种植会员单
位统一购买。保险公司则根据镇海区

《番茄栽培技术规范》团体标准，同
步将标准落实情况、地理标志证明商
标使用情况纳入风险巡查范畴，及时
将不符合标准规范的种植行为及未经
授权冒用地理标志证明商标的行为反
馈协会，增强种植户增收创利的信
心，推动提升地理标志产品的整体形
象和品牌竞争力。

这里的草莓、番茄上了保险
镇海两个地理标志品质保险落地

这几日，在海曙区章水镇郑家村，农户翁建华种植的 60亩桑葚迎来第一年收获季。桑葚
园内一颗颗成熟的桑葚挂满枝头，果农穿行在桑葚树间采摘，不一会儿便装满篮筐。

“桑葚能从 4月底采摘至 5月底，目前已有不少顾客开始预约‘五一’假期的采摘游了。”
翁建华表示，园内种植的是“大什果桑”品种，个头大、无籽，味道酸甜可口。今年由于气温
较低，亩产在500公斤左右。未来几年亩产将有3000公斤左右。此外，在桑葚园旁，翁建华还
有 10亩的石蛙养殖基地，后续他将尝试“桑叶养蚕、蚕喂石蛙”的模式，将两项产业融合发
展，持续做大做强。 （徐能 张昊桦 郑腾飞 摄）

摘桑葚啦摘桑葚啦

本报讯 （记者何晴 通讯员
赵东海） 4 月 25 日下午，随着渔
供船平稳停靠在象山港缸爿山海
域，20 余桶约 2080 万尾日本对虾
苗通过导流管争相而下，跃入象
山港“安家”。

而 在 前 一 天 ， 中 国 渔 政
33203 船载着 411 万粒曼氏无针乌
贼受精卵，来到渔山岛海洋牧场
区，一筐筐曼氏无针乌贼受精卵
被缓缓放入大海。

这是今年以来市农业农村局
组织市海洋与渔业研究院、市海
洋与渔业执法队等单位联合开展
的首次水生生物增殖放流活动，
放流水生生物 2400 万尾以上。

此次放流水生生物品种包括
曼氏无针乌贼受精卵和日本对虾

苗。放流前，市农业农村局组织
专家对放流物种的数量、规格、
质量和检验检疫等指标进行了技
术验收，合格后进行放流。

据了解，2024 年我市将放流
水生生物 8.632 亿尾，其中海洋
物种 8.06 亿尾、淡水物种 5720 万
尾，放流水域以象山港、南韭山
海域、渔山列岛海域、姚江等为
主。

我市从 1982 年开始在象山港
开展对虾试验性放流，2012 年开
始实施曼氏无针乌贼增殖放流，
1998 年 开 始 开 展 大 黄 鱼 增 殖 放
流。目前，放流水生生物品种有
20 余种，对恢复渔业资源、改善
海洋环境、增加渔民收入起到了
重要作用。

我市开启新一年水生生物增殖放流
2400万尾水生生物
跃入象山港“安家”

日本对虾放流。 （通讯员供图）


